

Colaboran en este número

Domingo Comas Arnau

Doctos en Ciencias Políticas y Sociología, preside el Grupo GID y la sociedad ITACA-España, se dedica profesionalmente a la investigación y a la supervisión institucional, ha publicado en el INJUVE los libros "El uso de drogas en la juventud" (1984). "Guía para mediadores juveniles" (1986). "Los jóvenes y el uso de drogas en la España de los años 90" (1983) y "Cambio de hábitos en el uso del tiempo" (1998) y diversos artículos en la *Revista de estudios De Juventud*, asimismo ha dirigido varios seminarios en los encuentros de Cabueñes. Sus otros ámbitos de actuación lo reflejan publicaciones como "Las comunidades terapéuticas y el tratamiento de las drogodependencias", Ministerio de Sanidad, 1988; "Infancia y adolescencia, la mirada de los adultos", Ministerio de Asuntos Sociales, 1991; "El síndrome de Haddock", CIDE, 1991, y "Los docentes españoles y la prevención del consumo de drogas", Santillana, 1999.

Fernando Cembranos

Psicólogo y Sociólogo. Compatibiliza su trabajo sobre dinámica de grupos, organizaciones y comunidades con el asesoramiento al desarrollo personal. En la actualidad trabaja en el Gabinete IC Iniciativas. Ha publicado un libro sobre la Soledad y otro sobre la metodología de la Animación Sociocultural. Ha trabajado también en investigación de mercados, programas de intervención social y ha impartido cursos de dinámica de grupos, creatividad y teoría de la organización en diferentes universidades, centros de formación, organizaciones y colectivos.

Fernando Conde Gutiérrez del Álamo

Sociólogo. Investigador social. Director de CIMOP, empresa de investigación de mercados. Profesor del curso de post-grado "Praxis de la Sociología del Consumo: Teoría y práctica de la Investigación de Mercados", de la Universidad Complutense. Coautor con J.L. Callejo de "Juventud y Consumo" (Injuve, 1994) y con L.E. Alonso de "Historia del Consumo en España" (Debate, 1994). Autor de numerosas publicaciones de metodología y de

investigación social en revistas profesionales en el ámbito de la Salud y la Juventud. Investigación sobre la campaña "No piques" (Ministerio de Sanidad y Consumo, 1989). Informe sobre la Salud y la Mujer (Consejería de Salud de la Comunidad de Madrid, 1996). Autor de la Investigación "Los hijos de la des-regulación: Jóvenes, usos y abusos en los consumos de drogas" (Crefat, 2000).

M^a Teresa Laespada

Licenciada en CC.PP. y Sociología por la Universidad de Deusto. Investigadora social en el campo de las Toxicomanías y la Juventud. Entre sus publicaciones pueden destacarse: "Alternativas terapéuticas a la prisión de delincuentes toxicómanos" (1996), "A short revisión of the drug use" (1998), "Informe 0" (1997) e "Informe 1" (1998) del Observatorio Vasco de Drogodependencias, "Jóvenes españoles 99" (1999), "Las culturas de las drogas: Ritos y Fiestas" (2000).

Eusebio Megías Valenzuela

Médico Psiquiatra. Director Técnico de la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción. Ex-Director General del Plan Nacional Sobre Drogas. Autor y Director de numerosas investigaciones y publicaciones en la materia; entre las últimas: "Los docentes españoles y la prevención del consumo de drogas" (1999), "La percepción social de los problemas de drogas en España" (2000), "Los valores de la sociedad española y su relación con las drogas" (2000) y "La Atención Primaria de Salud ante las Drogodependencias" (2001).

Ignacio Megías Quirós

Licenciado en CC. Económicas, especialidad Sociología Económica, por la Universidad Autónoma de Madrid. Especialista Universitario en Sociología del Consumo (Facultad Políticas y Sociología, UCM). Co-autor de los estudios "Los valores de la sociedad española y su relación con las drogas" (2000), "Jóvenes y medios de comunicación" (2001), "La identidad juvenil desde la música" (2001) y del dossier "De marcha" (1999).

Joan Pallarés Gómez

Doctor en Antropología. Profesor y Director de la Escuela Universitaria de Trabajo Social de la Universidad de Lleida. Autor de artículos y capítulos de libros en relación a sus estudios en el terreno sobre jóvenes, ocio y drogas, así como de "El placer del escorpión: antropología de la heroína y los yonquis en Cataluña" Ed. Milenio. Trabaja y colabora en diferentes grupos de investigación en temas relacionados con el ocio de los jóvenes y el consumo de drogas. Coordinador del Observatorio de nuevos consumos de drogas en el ámbito juvenil, de Cataluña.

Elena Rodríguez San Julián

Socióloga. Especialista en Técnicas de Investigación Social Aplicada y Análisis de Datos. Jefa del Departamento de Estudios e Investigación de la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción. Autora y co-autora de diferentes investigaciones, entre las que destacan "Los valores de la sociedad española y su relación con las drogas" (2000), "La Atención Primaria de salud ante las drogodependencias" (2001), "La identidad juvenil desde la música" (2001) y "Jóvenes y medios de comunicación" (2001).